

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2426

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 16 de Mayo de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Cebrian y Compañía.

La Ascensión del Señor

LA fiesta de la triunfante Ascensión del Salvador á los cielos es la celebridad del misterio más glorioso de nuestra religión, del de mayor consuelo y del que en cierto modo pone el sello á todos los otros.

El Hijo de Dios en la encarnación había declarado la guerra á todas las potestades del inferno, comenzando la grande obra de nuestra redención. Su vida fué una continua lucha, que no se terminó sino con su muerte; su gloriosa resurrección fué el día célebre de su victoria; y así como los conquistadores difieren por algunos días su entrada triunfante en la capital, para tener tiempo de disponer los preparativos, á este modo el Salvador no quiso, hasta pasados cuarenta días después de su victoriosa resurrección, hacer su triunfante entrada en el cielo, que era la mansión de su gloria.

Convenció el Señor, en estos cuarenta días, á sus discípulos de la verdad de su resurrección, con muchas pruebas y señales visibles; les hizo ver por sus frecuentes apariciones que estaba vivo; comió varias veces con ellos y les habló del reino de los cielos, es decir, de todos los misterios de la religión, de los que se habían hecho más capaces desde que, habiéndoseles aparecido el mismo día de su resurrección, sopló en ellos y les dijo: «Recibid el Espíritu Santo».

Aunque hasta el día de Pentecostés no recibieron los discipu-

los la plenitud de los dones del Espíritu Santo, y en rigor esas palabras no se deben entender sino en cuanto á la potestad de las llaves y al poder de absolver en el sacramento de la penitencia, puede decirse, sin embargo, que su entendimiento quedó desde entonces más ilustrado, y ellos menos groseros y más capaces de entender aquellas grandes verdades de que el Salvador no les había hablado hasta entonces sino de un modo figurado y misterioso.

Instruyó Jesucristo asimismo á los apóstoles en estos días en todo lo que debían saber para el establecimiento y gobierno de su Iglesia, y les prescribió otras muchas cosas que no están contenidas en la Escritura y han llegado á nosotros solo por tradición.

Acercándose el tiempo en que Jesús debía abandonar visiblemente la tierra, hizo venir á los once apóstoles de la Galilea á la Judea, y el día de su resurrección, estando juntos en Jerusalén comiendo, se les apareció y comió con ellos, no por tener necesidad de alimento, sino para darles esta prueba más de que había resucitado verdaderamente y para mostrar su poder y la realidad de su presencia, según dice San Agustín. Acabada la comida, les hizo un largo sermón, que fué el compendio de las lecciones que les había dado y un resumen de lo que debían hacer, lo que les sucedería de más extraordinario, y de que el Espíritu Santo les había de dar dentro de pocos días una inteligencia más circunstanciada.

Terminado su discurso, llevó el Salvador á aquella bienaventurada multitud fuera de la ciudad á la parte de Betania y los hizo subir al monte Olivete, distante de Jerusalén cerca de dos mil pasos. Llegados á lo alto del monte, levantó Jesús los ojos y las manos al Cielo, y bajándolos luego hácia sus queridos discípulos, que estaban á su alrededor, les echó la bendición, y en tanto sus corazones estaban inflamados de un nuevo fuego divino y enternecidos hasta derramar lágrimas, puestos sus ojos en El, lo vieron todos elevarse poco á poco hácia el Cielo. Aumentándose sus lágrimas y transportes de amor, le adoraron con respeto profundo y siguieron con la vista sin cansarse, hasta que le envolvió una resplandeciente nube, que, sin embargo, no le ocultó del todo, sino que impedía les deslumbrase el esplendor de su cuerpo glorioso. Al fin, condensada la nube bajo sus piés, se les ocultó del todo, y sólo veían ya la nube, que le servía de carro triunfal; y allí quedaron extáticos y mudos de admiración, hasta que dos ángeles vestidos de blanco se les aparecieron diciendo: «Varones de Galilea, ¿qué hacéis aquí con la vista fija en el Cielo?», Este Jesús que os ha dejado vendrá visiblemente el último día del mundo para juzgar á los vivos y á los muertos.

Marcharon entonces de regreso á Jerusalén, y allí pasaron retirados y en oración, acompañando á la Santísima Virgen, que también había asistido á la gloriosa Asunción de su querido Hijo, los días que mediaron hasta el de Pentecostés, en que les envió el Espíritu Santo.

Al subir al Cielo, el Salvador se dignó dejar impresos los vestigios de sus piés en la roca sobre que estaba cuando se elevó. Estos sagrados vestigios han perseverado constantemente desde entonces, por mas que los fieles toman de la tierra aquella para llevársela como reliquia.

En aquel mismo sitio hizo Santa Elena elevar una iglesia, que hoy está convertida en mezquita mahometana. Y se notó la particularidad de que por más pruebas y esfuerzos que se hicieron al cubrirla, no pudo cerrarse de ningún modo el sitio que correspondía perpendicularmente á los vestigios de los piés del Salvador, por donde había pasado su glorioso cuerpo al subir al Cielo, siendo un constante prodigio que atestiguaba y atestigua la verdad de la gloriosa Ascensión del Señor.

Esta fiesta es una de las cuatro más antiguas de la Iglesia, y San Agustín no pone la menor duda en que haya venido de los mismos apóstoles y fundada por ellos.

MANUEL.

Hombres

Y

Obras

Francisco Sarcey

16 de Mayo

Difícilmente pueden hallarse excelsos en la crítica del ilustre escritor francés Sarcey.

En él era una verdad lo del «sacerdocio» de la crítica, á la que consagró sus energías desde muy joven.

Al terminar con gran brillantez su carrera del profesorado de letras, en la que fué condiscípulo de Taine, Andigier y Assolant, ya era conocido por sus escritos sobre actualidades y filosofía en un periódico de Grenoble.

Había nacido el 8 de Octubre de 1828 en Dourdan (Seine y Oise), y acompañado de su inseparable amigo Edmundo Abont, se estableció en París, dedicándose de lleno al periodis-

mo después de haber sido profesor en varias provincias.

Su fama de crítico llegó á ser tan grande, que el público esperaba á leer sus juicios al día siguiente de un estreno para acudir al teatro. Con frecuencia se vió obligado á sostener enconadas polémicas contra los autores por él juzgados, entre ellos Bergerat, Zola y Sardou; saliendo siempre victoriosamente de la discusión y contestando con acierto á los ataques de sus contendientes.

Para tener independencia en sus trabajos la sostenía en su vida de relación, como él mismo expresaba en una carta á un amigo: «Vivo en mi casa, decía, sin hacer visitas, como un «hurón», pero un hurón muy tratable, desde luego, y de humor bastante jovial.»

A la muerte de Emilio Augier quisieron sus amigos que presentara su candidatura para ocupar aquella vacante en la Academia francesa; pero Sarcey rehusó tal honor, diciendo: «No tengo otra ambición que la de que sobre mi tumba se ponga la siguiente inscripción que resume toda mi vida: «Sarcey, profesor y periodista.»

Su labor durante treinta y seis años fué muy grande, pues además de escribir en seis periódicos á la vez, dejó muchos libros de filosofía, crítica, psicología y arte dramático.

Entre ellos: «Le nouream eligneur de village», «Le mort et la chose», «Le siège de Paris», «Le piano de Jeanne» y su conocida «Historia del teatro».

Cuando María Guerrero se presentó en París, le prodigó grandes elogios considerándola una de las primeras actrices contemporáneas, y ensalzando, además, nuestro teatro, que conocía muy á fondo y del que era admirador.

Murió en París el 16 de Mayo de 1899, y al hacerse su cronología, fue comparado, no sin fundamento, con el inmortal Balzac.

HERNÁNDO DE ACEVEDO.
(Prohibida la reproducción)

A VUELA PLUMA

«El Labriego», de Ciudad Real, dedica á la memoria del que fué nuestro ilustre jefe y cariñoso amigo, Excmo. Sr. D. Alberto Bosch y Fustegueras, las siguientes líneas:

«Hoy hace un año que dejó de ser uno de los hombres más ilustres de la nación española, de mayores talentos y mayor saber, y á quien esperaba risueño porvenir, si la parca fiera no hubiera segado su vida cuando más falta hacía á la sociedad, á su familia y sus amigos.

Honrado á carta cabal, aún cuando la envidia unida á la maldad de algunos de sus adversarios le calumnió, llegó á alcanzar los mayores puestos y las más altas preeminencias y desde allí derrochó el bien á manos llenas.

Nosotros, que lo queríamos con toda la efusión de nuestra alma, rendimos hoy á su memoria el tributo eterno de nuestro agradecimiento y oramos por su alma, que seguramente

habrá alcanzado el premio de los justos.

A su distinguida viuda la excelentísima Sra. D.^a Elena Herreros, á sus hijos D. Enrique, D. Carlos y D.^a María y á toda su respetable familia, envidiamos en tan triste día la expresión más fiel de nuestro recuerdo y de nuestro sentimiento.»

Con el fallecimiento del exministro de Marina conservador, contralmirante señor Pasquín, son cinco las senadurías vitalicias que están vacantes y habrán de proveerse antes de la apertura de las Cortes.

Leemos en nuestro apreciable colega local El Ebro:

«En los cimientos que se abren en el patio de la iglesia del que fué convento de la Merced se ha descubierto un osario.»

«Ayer por la tarde una turba de chiquillos asaltó la pared del edificio en construcción que dá á la parte del Vall y tiró á la calle parte de los huesos, rompiéndolos y pisoteándolos.»

«Un cráneo fué llevado hasta la calle de San Antonio, donde en pedazos fué recogido por una persona piadosa, en cuyo poder se halla.»

«Convendría que por quien pueda y deba se evitasen estas profanaciones que tanto desdicen de un pueblo cristiano y culto.»

Mucha extrañeza ha causado en Torosa la grave denuncia que encierra el suelto de *El Ebro*, pues ahora no se trata de obras practicadas en ninguna casa particular ni en terrenos del Municipio, sino en plena propiedad del Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo, viéndose con dolor que, á pesar de esta circunstancia, haya habido profanación, según afirma *El Ebro*.

También reviste gravedad suma, que en unas obras dirigidas por el arquitecto diocesano, se haya faltado á las acertadas disposiciones que en fecha reciente dió el entonces Vicario General y Gobernador Eclesiástico ilustre Sr. D. Jaime Cararach e Iborra.

«Cómo se explica esto? Esperamos nos lo dirá *El Ebro*, autor de la mencionada denuncia.»

Por nuestra parte deploramos lo ocurrido y confiamos, ya que la cosa se ha hecho del dominio público, en que no se hará esperar la intervención, en tan enojoso asunto, del actual Vicario General y también Gobernador Eclesiástico de la diócesis, Iltre. señor D. Gabriel Llompart, con tanto mayor motivo, cuanto también la tierra que diariamente se saca del solar en cuestión, para ser arrojada al río, va acompañada de gran cantidad de huesos humanos.

Escribe un colega de Barcelona:

«Está siendo objeto de comentarios el manifiesto dado por don Enrique Espinosa y Alonso, candidato weyleyrista á la diputación á Cortes por esta circunscripción, que ofrece al cuerpo electoral someter á las Cortes proposiciones de ley sobre abolición de quintas, reformas administrativas y del impuesto de consumos, autonomía de las regiones, descanso dominical y cuanto afecta á la mejora de la clase obrera.»

Ofrecer es: ahora solo falta que tantas promesas sean creídas por el cuerpo electoral.

En la Iglesia de Nuestra Señora del Rosario principiara esta tarde el mes de María á las cuatro, con sermón y exposición del Santísimo.

En el Seminario se celebrará el ejercicio de las flores, también con sermón, á las seis de la tarde.

El Decreto firmado por la Reina referente al levantamiento de la suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona, dispone lo siguiente:

«Artículo único. Queda derogado el Decreto de 7 del actual, por el cual se suspenden en la provincia de Barcelona las garantías á que se refiere el artículo 17 de la Constitución de la monarquía.»

La Comisión Provincial que ha de actuar en el presente año ha quedado constituida en la siguiente forma:

Vice-presidente: D. Federico Magriñá.

Vocales: D. Francisco Roig, don Juan Huguer, D. Esteban Pallejá y D. José Boronat.

Anteayer, de madrugada, explotó una bomba cargada de dinamita en la puerta del Palacio episcopal de Palma de Mallorca.

La detonación, que fué terrible, ocasionó en el edificio daños de consideración, pero sin que afortunadamente tuviese que registrarse desgracia alguna personal.

En los Divinos Oficios que se celebrarán hoy en nuestra Santa Iglesia Catedral predicará el Canónigo Magistral Iltre Sr. D. Rafael García.

La Misa empezará á las nueve y de once á doce habrá Hora Santa con el Señor de manifiesto.

En las iglesias de San Juan y Purísima se expondrá á S. D. M. de doce á una y de una á dos, respectivamente.

En Santa Clara lo estará de una á tres.

El Capitán general de Cataluña ha dado instrucciones á los comandantes militares de las plazas de aquella provincia, acerca del criterio á que deben sujetarse para autorizar la celebración de mitines electorales.

Para la corrida que debe celebrarse el día 24 del próximo mes de Julio, en la Plaza de Vinaroz, han sido contratados los diestros *Machiquito* y *Conejito*, que lidiarán seis hermosos toros procedentes de la afamada ganadería de D. Vicente Martínez, del Colmenar Viejo.

Por el Ministro de la Guerra ha sido concedido un premio de 250 pesetas á la Sociedad Colombófila Española para el concurso nacional que proyecta celebrar el día 17 del actual, cumpleaños de S. M. el Rey.

Esta tarde, á las cinco, saldrá de la Santa Iglesia Catedral, la segunda procesión del Santo Jubileo, que promete verse tan concurrida como la celebrada el domingo último.

En Remedios, importante población de la República Argen-

tina, trata una comisión popular de erigir un monumento que glorifique la memoria del inolvidable patricio español D. Carlos Casado.

La estatua se levantará en la plaza principal de Villa Casilda.

El tributo de gratitud que el pueblo de Villa Casilda va á rendir á la memoria del ilustre compatriota nos llena de orgullo y satisfacción, puesto que vemos se premian los merecimientos de aquel gran hombre, que trabajó toda su vida por el engrandecimiento y prosperidad de la comarca que él fundó, sin olvidar nunca la tierra en que había nacido.

Al Ayudante segundo de obras públicas don Santiago Valor y Vilaplana se le ha concedido la vuelta al servicio del Estado, siendo destinado á la jefatura de esta provincia.

Una Comisión de el Circulo de la Unión Mercantil, de Madrid, ha solicitado del ministro de Hacienda que se restablezca el arancel de 1882, que se suprima el impuesto del 20 por 100, que pesa sobre los alquileres, y que se remedie la cuestión de los cambios.

Mañana, cumpleaños de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, las tropas vestirán de gala y ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos.

Leemos en nuestro colega La Opinión, de Tarragona:

«A pesar de desmentirlo nuestro colega *El Diario*, es lo cierto que, según periódicos de Barcelona y Madrid, la candidatura del Sr. Urquiza se presenta también por la circunscripción de Palma»

Esta siendo objeto de muchos comentarios en los círculos aristocráticos de la corte lo ocurrido recientemente en París.

Parece que el príncipe de Wrede, olvidándose de que estaba casado, contrajo segundas nupcias con una agraciada señora.

La princesa número uno, ó sea la primera mujer, quiere ahora reclamar sus derechos y marchar al domicilio conyugal.

El príncipe de Wrede fué embajador de Alemania en Madrid.

Procedente de Barcelona y acompañado de su distinguida esposa, llegó ayer á esta ciudad nuestro particular amigo el notario de Barcelona D. Ramon Malla y Grané.

Reciban nuestro cordial saludo de bienvenida.

Se ha publicado el programa oficial de las pruebas de 100 kilómetros, en bicicleta y en carretera, por la «U. V. E.» de Barcelona para el día 27 del corriente.

Las pruebas tendrán lugar en el trayecto de Villafranca del Panadés (carretera de Valencia) hasta Tarragona y regreso, atravesando los poblados de Monjos, Arbós, Gornal, Bellvey, Vendrell, Creixell, Torredembarra y Altafulla.

El jurado de salida y llegada en Villafranca estará presidido por el presidente de la Unión, y el viraje en Tarragona por el vice-presidente, y ambos formados en comisiones del Comité central y Cuerpo consular de las dos provincias.

Los cargos de jueces, fijos, cada 5 kilómetros, y los volantes intermedios, que podrán montar automóviles así como los delegados especiales para los puntos de peligro, serán desempeñados por individuos del Comité central y del Cuerpo consular de Barcelona, Tarragona y pueblos de las comarcas colindantes. La carrera empezará a las seis y terminará a las trece.

Ha sido promovido por antigüedad a capitán el primer teniente del Regimiento de Almansa, de guarnición en Tarragona, D. Benjamín Romero Bartomeu.

Leemos en un periódico madrileño que los soldados del reemplazo de 1898 serán licenciados el día 20 del mes actual. En este licenciamiento deben ir incluidos, y en ello creemos ha pensado el señor ministro de la Guerra, los de la quinta del '96, que, procedentes de revisiones, se incorporaron a filas en Diciembre de 1899, y llevan, por lo tanto, prestando servicio 18 meses. Que incluyan en dicho licenciamiento a estos soldados sería muy bien visto, pues la mayor parte de ellos han cumplido ya los 24 años.

Esta noche llegará probablemente a Tarragona, el ex-Presidente de la república D. Francisco Pi y Margall.

El diestro Reverte ha contestado á la comisión organizadora de la corrida de Beneficencia que ha de celebrarse en Madrid, excusándose de tomar parte en ella, por no considerarse todavía en las debidas condiciones para presentarse ante el público madrileño.

La estatua que coronaba la puerta monumental de la Exposición de París se ha hecho pedazos cuando la estaban embalando para remitirla á un poderoso húngaro que la había comprado.

Los curiosos que presenciaban el embalaje aplaudieron cuando se rompió la estatua.

Ha tomado posesión del cargo de sobrestante de Obras públicas de esta provincia D. Emilio Asensi Lloret.

En Londres ha producido gran escándalo la noticia de que un general de los que actualmente pelean en el Transvaal está interesado en una Sociedad que monopoliza el suministro de bebidas y alimentos para las cantinas en que se surten los soldados ingleses que combaten en el Sur de Africa. Los ánimos están excitadísimos contra el citado general.

Y nosotros que creíamos que estas cosas solo pasaban en España!

Los párrafos más interesantes del decreto que publica la Gaceta reformando el artículo 150 del reglamento de ferro-cariles son los siguientes:

El retraso injustificado de los trenes de viajeros será siempre penado con arreglo al artículo 12 de la ley del 23 de Noviembre de 1877, cuando exceda de diez minutos por cada 100 kilómetros de recorrido para los expresos y correos y de veinte minutos en igual trayecto para los mixtos.

A los puntos de empalme del itinerario se fijará para la espera de trenes en combinación un cierto plazo, á más del tiempo señalado en los cuadros de marcha.

Transcurrido el tiempo de parada indicado en los itinerarios, con más la prórroga ó paro de espera, se dará la salida al tren derivado, pero éste deberá salir á la hora reglamentaria en el caso de que sepa con certeza en la estación que no podrá llegar á ella el otro tren dentro del plazo de espera.

A la llegada en el empalme del tren que ha sufrido retraso será potestativo en la Compañía causante de aquél que se disponga ó no en el término de tres horas un tren especial para conducir los viajeros al punto de su destino.

Transcurrido dicho plazo sin haberse puesto un tren especial á disposición de los viajeros, podrán éstos optar por una de tres cosas:

1.ª Rescisión del contrato de transporte con devoción en el acto por la Compañía del importe total de los billetes de que sean portadores.

2.ª La continuación del viaje en el primer tren regular, salvo si fuere expreso, que salga de la estación en la dirección conveniente, siendo de cuenta de la Compañía costearles albergue y comida de la clase y precio de tarifa del establecido en las fondas de la línea durante el periodo forzoso que resulte.

En este caso, á los viajeros que hubieren de ocupar asiento de clase inferior á la designada en sus billetes se les devolverá el importe correspondiente al trayecto que recorran hasta terminar el viaje, y los que tengan que ocupar asientos de clase superior, no abonarán la diferencia.

3.ª Continuación del viaje en las condiciones ordinarias conservando íntegros los derechos que puedan corresponderles con arreglo á las leyes para entablar contra las Compañías las reclamaciones que estimasen procedentes.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Amoniaco y nitrato para primavera.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la Dentición Oliveres, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta planá.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 15 de Mayo de 1901.
Barómetro
 Máxima 757'6 Minima 756'6 Oscilación 1.
Termómetro
 Máxima 28; Minima 12; Media 20.
 Evaporímetro, 4'8.
 Pluviómetro, 0.
 Estado del cielo, Estratus

Dirección del viento, S. S. O.
 Observaciones: Termómetro seco, 20. Idem húmedo, 23.
 El Alumno,
 Daniel Bosch
 El Alumno,
 Agustín Audl

ESCRÓFULA

Cómo una niña fué curada de esta enfermedad. Hemos recibido una carta de los padres acompañando la fotografía de su hija que sufre de una afección escrófula con caracteres alarmantes. Esta enfermedad es tan prevalente, y hay tan pocos remedios que sean eficaces para curarla, que nos complacemos en poder demostrar como el caso en cuestión fué curado.

Madrid, 10 de Marzo de 1900.
 Muy distinguido señor mío: El buen resultado obtenido del ensayo con la muestra de Emulsión Scott que se dignó usted remitirme, me ha inducido á continuar el uso de su inmejorable específico, puesto que la dolencia que sufría mi niña era de carácter escrófulo con marcada propensión á erisipela, tanto que tenía afectada la cara con alguna hinchazón en la nariz, y no me cabe duda alguna de que el uso de su maravillosa Emulsión la ha puesto en su estado normal, lo que me complace en manifestar á usted para que haga de ello el uso que le convenga.



Maria PASTOR

GABINA PASTOR.

Madrid, calle Cardenal Cisneros, 7, 3.ª

Es de suma importancia que toda persona que sufre de alguna de las manifestaciones de la escrófula conozca la eficacia de la Emulsión Scott. Si se usa la legítima Emulsión Scott para combatir la escrófula, no cabrá duda alguna acerca de la superioridad de este preparado sobre todo otro remedio preconizado contra las impurezas de la sangre.

La Emulsión Scott no es una composición vulgar de aceite de hígado de bacalao. Es una fórmula científica y especial de la mejor calidad de este aceite, combinado con los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina. La Emulsión Scott es grata al paladar, ayuda á la digestión, y por consiguiente los pacientes más débiles la toleran sin dificultad y pueden continuar su uso hasta obtener la curación completa, mientras que si emplearan otros remedios pronto se cansarían de ellos, y finalmente habrían de recurrir á la Emulsión Scott para alcanzar la curación.

La Emulsión Scott purifica y enriquece la sangre, produciendo aumento de carnes sanas y consolidando un buen estado de salud. Contra las toses, resfriados, catarros y toda afección de garganta, bronquios ó pulmones; así como contra todo caso de emaciación por anemia ó consunción, la Emulsión Scott es, sin disputa, el remedio soberano, el remedio con el que, en absoluto, puede contarse. La legítima Emulsión Scott se distingue de toda otra preparación inferior por su marca de fábrica — un hombre cargando á costas un gran bacalao — en el envoltorio exterior de cada frasco. Sin esta marca ninguna es legítima.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á don Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

LIBROS
 PERIÓDICOS

Alrededor del Mundo

El número que se pone á la venta esta semana reproduce en la portada el cuadro de Casado del Alisal Una maja, y publica, entre otros, los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

La historia de un robo famoso, contada por el ladrón; Un ferro carril contra dos canales; El palacio de Nabucodonosor y Baltasar; Los organismos del cáncer (Un gran descubrimiento); La gran profesión para los ciegos; Cómo se hace un Cardenal; La acción del vino; Los perros que leen; Los sustos del termómetro; Cargamentos que matan; Las perdices y su caza; La mandrágora ó la planta humana, y las acostumbradas secciones de Averiguador universal, Preguntas y respuestas, Problemas, Recetas, etc.

El mismo número contiene el undécimo pliego encuadernable de Las mil y una noches, con preciosas ilustraciones de D. César Alvarez Dumont.

Plaza del Progreso, 1, Madrid.

Correo de Madrid

14 de Mayo de 1901.

Los Príncipes de Asturias

Los príncipes de Asturias han regresado hoy de su viaje por el extranjero.

En la estación se les ha dispensado un recibimiento muy cariñoso.

En San Sebastián fueron saludados los príncipes al pasar esta mañana por aquella estación, por las primeras autoridades y distinguidas personas de la capital donostiará.

Los territorios del Muni

Se ha recibido un despacho de las Palmas comunicando que á bordo del Larache llegó á aquel puerto, procedente de Fernando Poó, el teniente de navio don José Gutiérrez Sobral, quien, interrogado acerca de las posesiones del río Muni, ha declarado que los nuevos territorios del Muni son una parte de España que constituye un verdadero emporio de riqueza, siendo de agradecer que Francia hiciese tan importante concesión.

Añadió que sólo visitando los territorios del río Muni, podía comprenderse lo afortunado de las negociaciones hechas por el señor León y Castillo.

El señor Gutiérrez Sobral dará conferencias acerca de los territorios del Muni, en el Instituto Geográfico de Madrid.

Peticiones de indulto

Con motivo de acercarse el día del 15.º aniversario del natalicio del Rey se reciben en el ministerio de Gracia y Justicia ininidad de solicitudes de la cárceles y penales en demanda de indulto.

Existen actualmente en las cárceles nacionales de cinco á seis mil individuos, entre hombres y mujeres á los cuales desde el año 1898 no se ha concedido por los Gobiernos rebaja alguna en las sentencias y ahora se dirigen á la Reina, al presidente del Consejo y al ministerio de Gracia y Justicia pidiendo que se alivie un poco su triste suerte en conmemoración de acontecimiento tan fausto como la del cumpleaños de S. M. el Rey.

Nuevo Consultorio homeopático

DEL Dr. Piñana

En este nuevo Consultorio homeopático se curan por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas, aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, pral.

TORTOSA

PARA ALQUILAR

Lo está la casa núm. 4 de la Plaza de la Constitución, planta baja y cuatro pisos.

Informes: Francisco Mulet, Plaza del Duque de Tetuan, tienda de vinos.

Imp. Biárnés. á c. de Algueró, Cambios, 3

HOTEL UNIVERSAL
DE
SALETA Y MALE
20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.
Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.
Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

Alonso Meifren
CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.
Taller para la construccion de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.
Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservacion de la boca.

LA GRESHAM



COMPANIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Agente corresponsal en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle Moncada, núm. 11.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

Posada Nueva

Ramon Arbós

FALSET

En este acreditado establecimiento, situado cerca la carretera de la estación del ferro-carril, hay un servicio esmerado y económico, así como un buen servicio de carruajes de todas clases.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, juegos de libros para el comercio, Libretas, Índices, Bibliográficos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lápices especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartadones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante, Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salcederas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la Baba á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.
La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.
» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

¡De interés general!
AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.ª
Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

DISPONIBLE

Medicamentos Homeopáticos de todas clases

- | | |
|---------------------|--------------------|
| Aconitum. | Ipecacuana. |
| Arnica montana. | Kali carbonicum. |
| Arsenicum album. | Mercurius. |
| Assafetida. | Nux vomica. |
| Belladona. | Opium. |
| Brionia. | Phosphorus. |
| Chamomilla. | Pulsatilla. |
| Colchicum. | Rus toxicodendrum. |
| Digitalis purpurea. | Sulfur. |
| Hyosiamus niger. | Verarum album. |
| Ignatia. | |

FARMACIA Y LABORATORIO de Monner
Carbó, 15—Pescadores, 2 y 4
TORTOSA

TINTURAS MADRES